



A l'attention des fidèles du diocèse Belfort-Montbéliard

Mesdames, messieurs, chers amis,

Il y a moins d'un mois, fidèles juifs et chrétiens nous retrouvions-nous, près d'une centaine, dans la joie, la musique à Montbéliard dans le cadre de notre rencontre des Fraternités juifs – chrétiens pour célébrer Pâques juive et chrétienne.

Le pape François a été rappelé en ces jours de Pâques. Les communautés juives au travers le monde ont exprimé leur compassion, j'ai eu l'occasion de partager auprès de Mgr Jachiet, le communiqué du CRIF national, que je représente pour la Bourgogne Franche-Comté.

Mais je tiens par ce mot, à vous exprimer plus fortement encore notre sincère tristesse de la perte du pape François qui fut un ami à l'écoute du monde juif. Le pape François a poursuivi et approfondi le dialogue entre l'Eglise catholique et le judaïsme, comme cela est à juste titre rapporté, et ce déjà alors qu'il était archevêque de Buenos Aires. Rappelons ses liens d'amitié avec le Grand Rabbin d'Argentine, puis ses liens forts avec le journaliste et professeur d'université Henrique Cymerman Benarroch, juif à la fois portugais, espagnol et israélien.

Le pape François honnissait l'antisémitisme et ses quelques propos sur Israël, parfois mal interprétés, parfois maladroits à l'endroit de notre sensibilité écorchée, ne doivent pas faire oublier l'essentiel, à savoir son profond respect pour le judaïsme.

Le pape François a réaffirmé les liens forts entre judaïsme et christianisme, "notre foi commune au Dieu Unique, la part importante des Écritures que nous partageons avec une « riche complémentarité qui nous permet de lire ensemble les textes de la Bible hébraïque et de nous aider mutuellement à approfondir les richesses de la Parole. »"

Le pape François s'est inscrit pleinement dans la lignée de ses prédécesseurs, dans la lignée de Vatican 2. Nous, communautés juives du monde et moi-même, partageons votre tristesse, votre douleur, et vous adressons nos plus sincères condoléances. Une prière sera faite en sa mémoire samedi matin en notre synagogue de Belfort.

Laurent Hofnung

Président d'honneur de la communauté juive de Belfort-Montbéliard
En charge des relations inter-religieuses et des fraternités juifs-chrétiens